
PROTOKOLL 

Sitzung des Seniorenbeirats 
der Gemeinde Bedburg-Hau 

Datum: 
	

16.05.2019 
Zeit 
	

17.00 — 18.45 Uhr 
Ort: 
	

Ratssaal 

Teilnehmer/Teilnehmerinnen: 

Beirat Gemeindeverwaltung 

  

   

Gebauer, Karl-Heinz 
an Haack, Manfred 
Krämer, Maria 
van Meegen, Günter 
Mohn, Franz 
Pies, Norbert 
Rau, Karl 
Schlaghecken, Anna 
Swertz, Annegret 
Tripp, Norbert 
Vermeulen, Hans-Werner 
VVellmanns, Wilma 
Verhaaaren, Heinz 

Entschuldigt: 

van Beek, Gerhard 
Lindemann, Anna 
Schaller, Hans 

Bürgermeister Driessen, Peter 
Peters, Dirk (Protokoll) 

Bürgerbus Kalkar e.V.  

Igel, Heinz 

TOP 1 — Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit des 
Beirats — 

Der Vorsitzende Mohn begrüßt die Beiratsmitglieder und insbesondere Herrn Igel vom 
Bürgerbus Kalkar e.V., der zu TOP 4 der Beiratssitzung eingeladen wurde. Alsdann stellt er 
die ordnungsgemäße Einberufung der Sitzung, sowie die Beschlussfähigkeit des Beirates 
fest. 

TOP 2— Anerkennung der Tagesordnung — 

Die Tagesordnung wird von den Beiratsmitgliedern anerkannt, Anträge zur Tagesordnung 
werden nicht gestellt. 

TOP 3 — Genehmigung des Protokolls der Seniorenbeiratssitzung vom 08.11.2018 — 

Zum Protokoll der letzten Sitzung werden keine Einwände erhoben. 
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TOP 4— Bürgerbus — 

Der Vorsitzende des Bürgerbusvereins Kalkar, Herr Heinz Igel, stellt in einem interessanten 
und anschaulichen Vortrag dar, wie das Thema „Bürgerbus" in der Nachbarkommune 
umgesetzt wurde. Anhand einer ausführlichen Power-Point-Präsentation beschreibt er 
hierbei die Entwicklung des Bürgerbusvereins von der anfänglichen Idee, über die 
Realisierung bis hin zur aktuellen Situation. Hinsichtlich der zahlreichen Details wird auf die 
in der Anlage beigefügte Präsentation verwiesen. 
Im Rahmen der anschließenden regen Diskussion beantwortet Herr Igel die Fragen der 
Beiratsmitglieder. Zusammenfassend ist insbesondere Folgendes festzuhalten: 

Für die Realisierung bedarf es zumindest drei oder vier engagierter Bürger, die 
gewillt sind, das arbeitsintensive Thema „Bürgerbus" in der Gemeinde 
voranzutreiben. Die Gewinnung von Busfahrern sei in der Regel kein Problem; wohl 
aber sei es schwierig, Bürgerinnen für die aktive Mitarbeit im Vorstand des Vereins 
zu begeistern. Die Idee des Bürgerbusses sei insoweit kein Projekt der 
KommuneNerwaltung, sondern aus der Bürgerschaft heraus entstanden. 
Das Beförderungsmonopol läge im Kreis Kleve ganz eindeutig bei den 
Niederrheinischen Verkehrsbetrieben (NIAG). Die Umsetzung des Bürgerbusses sei 
daher von einer Kooperation mit dem Verkehrsunternehmen abhängig. Herr Igel stellt 
hierbei jedoch heraus, dass sich die Zusammenarbeit mit der NIAG durchweg positiv 
gestalte. Gleichwohl seien in einigen Punkten, so z.B. bei der technischen 
Ausstattung der Fahrzeuge, Vorgaben der NIAG zwingend einzuhalten. 
Im Hinblick auf evtl. „Sonderfahrten", bspw. auf Anfrage an den Wochenenden, 
verweist Herr Igel darauf, dass der Bürgerbus nicht in Konkurrenz zu den örtlichen 
Taxiunternehmen treten dürfe. 
Unterstützung/Hilfe erhalte der Bürgerbusverein insbesondere vom Dachverband 
„Pro Bürgerbus NRW", den Bürgerbusvereinen in den Nachbarkommunen und der 
NIAG als Kooperationspartner. 
Im Vorfeld seien die Bürgerinnen der Stadt Kalkar von den Initiatoren des 
Bürgerbusvereins im Rahmen einer öffentlichen Veranstaltung über die Pläne 
informiert worden. An dieser hätte auch die Bürgermeisterin teilgenommen. Eine 
Bedarfsplanung/-abfrage, ggf. über ein externes Beraterbüro o.ä., sei nicht erfolgt. 
Die Beförderung mit dem Bürgerbus beschränke sich auf das Stadtgebiet Kalkar. 
Eine „grenzüberschreitende" Linienführung sei rechtlich wohl eher nicht möglich. 

Herr Igel bietet für den weiteren Verlauf seine Unterstützung an. 

Der Beirat verständigt sich darauf, das Thema Bürgerbus in der Gemeinde Bedburg-Hau 
nach Möglichkeit weiterhin voranzutreiben. Bürgermeister Driessen werde dies so dem Rat 
zur Kenntnis geben und ggf. eine Online-Bedarfsabfage auf den Weg bringen. 

TOP 5 — Bericht des Vorsitzenden — 

Mitaliederversammluna Landesseniorenvertretunq 

Der stellv. Vorsitzende Gebauer berichtet über die die Mitgliederversammlung des 
LSV, welche am 25.04.2019 in Recklinghausen stattgefunden habe. U.a. sei im 
Rahmen dieser Sitzung ein neuer Vorsitzender gewählt worden. Herr Jürgen Jentsch 
habe die ausscheidende langjährige Vorsitzende, Frau Gaby Schnell, abgelöst. 

TOP 6— Bericht der Verwaltung — 

Bürgermeister Driessen berichtet zu folgenden Punkten: 
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Straßenausbaubeitragssatzung („Strabs") 

Der Rat habe die Angelegenheit zunächst bis zur endgültigen Entscheidung des 
Landes zurückgestellt. 

Ärztehaus 

Hierzu hätten vor ca. drei Wochen weitere Gespräche stattgefunden. Die Realisierung 
des Projekts sei auf einem guten Weg. 

Auskiesung im Ortsteil Hau 

Es seien hierzu bereits erste Gespräche mit dem Unternehmen geführt worden. Das 
Thema werde auf einer Sondersitzung des Rates an 16.07.2019 eingehend erörtert. 

Berufskolleg 

Der mit dem Kreis Kleve geschlossene Mietvertrag für das ehem. Hauptschulgebäude 
werde voraussichtlich über Mitte 2020 hinaus für ein weiteres halbes Jahr verlängert. 

Generationenwohnen 

Über Frau Swertz sei Kontakt zu einem interessanten Mehr-Generationen-Projekt in 
Holland hergestellt worden. Auf Wunsch könne der Beirat sich dieses Projekt vor Ort 
ansehen. Der Beirat verständigt sich darauf, dass über den Vorsitzenden ein 
Besichtigungstermin vereinbart wird 

Baumaßnahme Norbertstraße 

Der Rat werde sich in seiner nächsten Sitzung mit den konkreten Plänen für diese 
Baumaßnahme beschäftigen. Nach Vorstellung der Verwaltung und eines 
Planungsbüros sollen dort insgesamt vier Mehrfamilienhäuser mit je sechs 
weitestgehend barrierefreien Wohnungen errichtet werden. 

Mitfahrerbänke 

Ergänzend zum Thema Bürgerbus werde sich der Rat in seiner nächsten Sitzung 
auch mit der Errichtung sog. Mitfahrbänke beschäftigen. Verwaltungsseitig werde 
hierbei vorgeschlagen, zunächst Mitfahrerbänke in den Ortschaften Huisberden und 
Louisendort mit Zielrichtung Gemeindezentrum aufzustellen. 

TOP 7 — Verschiedenes — 

Der Vorsitzende Mohn regt für den kommenden Herbst eine weitere 
Vortragsveranstaltung an. Seines Erachtens solle ein Referent zum Thema 
„Herzinfarkt" gefunden werden. 

Herr van Meegen erinnert daran, dass die Sitzungstermine zukünftig wieder 
rechtzeitig auf der Homepage der Gemeinde veröffentlicht werden. 

Bedburg-Hau, im Juli 2019 

gez. 
Franz Mohn 	 DIF;eters 
Vorsitzender 	 Protokollführer 
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